

Wir sind bereit!

AUSBILDUNG IM HERZEN DER PRAXIS

Mit dem Campus SKJV in Marly erreicht die Ausbildung eine neue Stufe. Das neue Gebäude wurde bewusst so gestaltet, dass es einen praxisorientierten Lernansatz unterstützt. Es bietet moderne Räume und Ausstattung, die besser auf die Bedürfnisse der Erwachsenenbildung abgestimmt sind als die bisherigen in Freiburg.



Campus SKJV

Die Unterrichtsräume wurden speziell gestaltet, um diesen Bedarf zu erfüllen, mit modularen und leicht verschiebbaren Möbeln, die es ermöglichen, die Räume je nach Lernaktivität anzupassen – sei es für Gruppenarbeit, praktische Übungen oder Plenardiskussionen. Jeder Unterrichtsraum verfügt zudem über einen Gruppenraum, ebenfalls modular gestaltet, der die Arbeit in Kleingruppen fördert. Diese ergänzenden Räume bieten grosse Flexibilität. Sie ermöglichen einen nahtlosen Wechsel zwischen Gruppenaktivitäten und gezielten oder reflektierenden Lernphasen.



Kursraum



Mensa

Jeder Raum ist zudem mit einer Infrastruktur ausgestattet, die den Einsatz von Tablets in der Grundausbildung optimal unterstützt. Diese Umgebung, die die Nutzung digitaler Lösungen erleichtert, stärkt gezielt die digitalen Kompetenzen der Teilnehmenden gemäss der Digitalstrategie Justizvollzug 2030 der KKLJV und unterstützt eine interaktive, vernetzte und partizipative Erwachsenenbildung.

Ein neuer Meilenstein für das SKJV



Fabian Jeker
Wissenschaftlicher
Mitarbeiter Grund-
und Führungs-
ausbildung SKJV

Der neue Campus SKJV in Marly steht für eine erwartete und notwendige Entwicklung.

Er bedeutet weit mehr als nur einen Standortwechsel: Er schafft bessere Arbeits- und Lernbedingungen, im Dienst der Qualität und Kohärenz der Ausbildung – und einen Rahmen, der den Austausch zwischen Disziplinen und Fachpersonen im Justizvollzug fördert.

Damit markiert der Campus einen wichtigen Schritt in der Weiterentwicklung unseres Ausbildungsangebots. Ohne unsere Mission oder unsere Grundsätze zu verändern, bietet er ein moderneres Umfeld, das besser auf die aktuellen Bedürfnisse und Realitäten der Berufe im Justizvollzug abgestimmt ist.

Teilnehmende, Lehrpersonen und Ausbildungsteams finden hier Räume, die Theorie und Praxis noch enger verbinden – und gleichzeitig digitale Werkzeuge gezielt ins Lernen integrieren.

Wir freuen uns darauf, Sie ab dem 5. Januar 2026 am Campus SKJV in Marly persönlich zu begrüssen.
Weitere Informationen finden Sie auf unserer Webseite: skjv.ch

Über diese Räume hinaus wird der Campus durch einen Praxisraum mit drei Übungszellen hervorstechen, die speziell eingerichtet sind, um realitätsnah Alltagssituationen im Freiheitsentzug zu simulieren. Diese Zellen sind mit Kameras ausgestattet. Sie übertragen die Übungen live in die Unterrichtsräume und zeichnen sie auf. So können Kursleitende sofort präzises Feedback geben, Beobachtungen gemeinsam auswerten und Theorie und Praxis eng verbinden.



Übungszellen

Ergänzend wird ein Multimedia-Raum diese Angebote erweitern. Dieser Raum bietet den Lehrteams die technischen Möglichkeiten zur Erstellung moderner audiovisueller Medien – Trainingsvideos, interaktive Materialien oder illustrative Sequenzen – und trägt so zur abwechslungsreichen und motivierenden Gestaltung der Lernmethoden bei, sowohl für die inhaftierten Personen als auch für das Vollzugspersonal.

Der Campus SKJV in Marly wird der Ausbildung somit ein praktisches Werkzeug an die Hand geben, das der praxisorientierten Kompetenzentwicklung des gesamten Personals im Justizvollzug der Schweiz dient.